

Sólo mil 467 mdd de nuevas inversiones en la IED (El Financiero 25/08/09)

Sólo mil 467 mdd de nuevas inversiones en la IED (El Financiero 25/08/09)(Ivette Saldaña) Martes, 25 de agosto de 2009 Aunque en el primer semestre del año se recibieron nueve mil 976 millones de dólares de inversión extranjera directa (IED), sólo mil 467 millones fueron nuevas inversiones, lo que representa 14.7 por ciento. El resto fue reinversiones, disposición de utilidades acumuladas y cuentas entre compañías, según se explica en el reporte trimestral del Registro Nacional de Inversión Extranjera. De acuerdo con el texto, la mayor inversión se reportó en servicios financieros, con tres mil 489 millones de dólares; sin embargo, esa cantidad incluye utilidades retenidas por instituciones financieras, lo que significa que podría bajar la IED si los inversionistas deciden retirar su dinero. En el documento se explica que uno de los sectores que menos recibieron inversiones fue electricidad y agua, con 5.6 millones de dólares. El otro rubro que atrajo poca IED fue el agropecuario, con siete millones; el de transportes y comunicaciones sólo captó 79.4 millones de dólares. Y el de la construcción fue otro de los sectores con menor entrada de IED, a pesar del Programa Nacional de Infraestructura, al captarse 119.4 millones de dólares. Al extractivo llegaron 373 millones de dólares, lo que significó una caída en la IED que recibió ese sector en comparación con lo captado en 2007 y 2008, cuando se recibieron en los 12 meses de cada año mil 757 millones y cuatro mil 349 millones de dólares, respectivamente. El cambio de tendencia también se dio en el sector de electricidad y agua, ya que mientras en estos seis meses se recibieron 5.6 millones de dólares, en años anteriores se observó una IED que superó en promedio los 250 millones de dólares. A la construcción también le sucedió lo mismo, ya que veníamos de años muy favorables, como lo fue 2007, cuando de enero a diciembre se recibieron mil 874 millones de dólares y en 2008 un poco más de 801 millones.